
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Мы с радостью представляем Вам новый выпуск КАЙДЗЕН-

бюллетеня, в котором вы найдете полезную информацию о 

тенденциях развития КАЙДЗЕН, изучите новые инструменты 

бережливого производства и узнаете, какие возможности 

открываются перед компаниями, которые внедряют японский стиль 

менеджмента. 

В 17 выпуске бюллетеня Вы узнаете о том, как быть 

счастливым на работе и как КАЙДЗЕН влияет на качество жизни 

сотрудников компании. А традиционная рубрика «КАЙДЗЕН в мире» 

покажет Вам историю применения японского стиля менеджмента, в 

частности применения диаграммы Исикавы заводе Renault Trucks. 

Традиционно в нашем бюллетене - информация о мероприятиях 

КАЙДЗЕН Клуба и анонс будущих событий. Для руководителей и 

специалистов компаний мы предлагаем участие в КАЙДЗЕН-турах, 

семинарах, а также присоединиться к сообществу 

единомышленников философии КАЙДЗЕН и вступить в КАЙДЗЕН 

Клуб.  

В ноябре 2016 года состоится одно из самых масштабных 

мероприятий КАЙДЗЕН Клуба – КАЙДЗЕН-конференция, которая 

будет проходить при поддержке Посольства Японии в Украине, 

Японского Агентства Международного Сотрудничества (JICA), 

Украинско-Японского Центра НТУУ «КПИ», японских компаний JTI 

Ukraine, Panasonic, Sony и украинского бизнес-сообщества. 

Будем рады получить ваши предложения и пожелания по 

содержанию бюллетеня. 

Ждем Вас на наших мероприятиях продолжая непрерывно 

совершенствоваться вместе! 

 

 

 

Директор                                                                  

КАЙДЗЕН Клуба в Украине   Иван Сарвар    
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УЛУЧШЕНИЯ В СТИЛЕ КАЙДЗЕН
  
 

Система АНДОН 
 

В настоящей статье мы объясним 

значение очередного японского слова – 

Андон, а также сформируем представление 

о целях, функциях и некоторых аспектах 

функционирования системы Андон.   

В переводе с японского Андон 

означает «бумажный фонарь», также 

называют и магазинные вывески. В древней 

Японии Андон служил проблесковым 

огнем маяка (так его называли). Но в 

настоящее время Андон используется как 

инструмент визуализации контроля и 

подачи сигнала в производстве.  В ходе 

чтения настоящей статьи у большинства 

читателей наверняка возникнет вопрос: 

почему не назвать просто «система 

сигнализации» или «средство подачи 

сигнала», почему Андон? Ответ на этот и 

другие подобные вопросы будет 

следующим: этот термин является 

общепринятым в мире. Любой 

иностранный руководитель или специалист 

скорее  поймёт термин Андон, нежели 

объяснения о некой сигнальной системе. 

  В целом, Андон – это средство, 

которое уведомляет руководство, службу 

ремонтно-технического обслуживания, и 

других работников о проблеме качества 

или другой проблеме процесса.+ 

Все организации, исповедующие 

философию Бережливого производства 

(или применяемые lean принципы) имеют 

одну общую черту: все они нацелены на 

обнаружение проблем. Они понимают, что 

лишь обнаруженная проблема может 

быть решена. Они знают, что как только 

одна проблема решена, надо браться за 

следующую и т.д. Это постоянное 

улучшение есть часть культуры 

бережливого производства. Система Андон 

помогает поддерживать постоянное 

улучшение, это и есть его основная цель. 

Суть работы большинства систем 

Андон достаточно проста. При 

возникновении проблемы (например, с 

качеством), работник подаёт сигнал 

(нажимает кнопку, дёргает за верёвку, 

включает лампочку, вывешивает табличку 

и т.п.) и ожидает помощи. Происходит 

быстрая реакция на сигнал (приходит 

мастер, ремонтник, представитель 

логистической службы, либо кто-то другой) 

и работнику оказывается помощь 

(проблема решается). 

Таким образом, Андон – это: 

1. Простое визуальное отображение. 

2. Средство поддержания производства. 

3. Инструмент для решения проблем. 

4. Серьёзный инструмент Бережливого 

производства. 

Но в то же время, Андон – это не: 

1. Средство сообщения подробной 

информации. 

2. Общий информационный дисплей. 

3. Волшебная палочка, это только 

инструмент. 

4. Метод поддержки массового и 

выталкивающего производства. 

При правильном использовании и 

хорошей обратной связи преимущества   

Андон можно сформулировать 

следующим образом: 

1. Проблемы быстро обнаруживаются и 

быстро следует ответ. 

2. Повторяющиеся проблемы 

устраняются благодаря раннему 

обнаружению проблем, что позволяет 

применить надежные контрмеры. 

3. Работники наделяются полномочиями 

остановить процесс при 

возникновении проблемы 

(см. принцип stop line). 

4. Предотвращается передача проблем 

другому и 

http://leanbase.ru/public/problem.html
http://leanbase.ru/public/improvement.html
http://leanbase.ru/public/improvement.html
http://leanbase.ru/public/visualisation.html
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неконтролируемость процесса. 

5. Проблемы становятся управляемыми. 

6. Улучшается как время 

работоспособности, так и качество. 

7. Повышается мотивация, так как 

работники получают поддержку для 

устранения обнаруженных проблем. 

Таким образом, основополагающий 

принцип функционирования системы 

Андон заключается в 3-х ключевых словах: 

«Остановка, Звонок, Ожидание». То есть, 

столкнувшись с проблемой, работник 

останавливается (перестаёт что-либо 

делать), подаёт сигнал и ждёт, пока ему 

окажут помощь.  

Основные требования для 

безупречного функционирования системы 

Андон следующие: 

1. постарайтесь обеспечить встраивание 

качества на каждом этапе процесса 

для предотвращения простых и 

быстро решаемых проблем; 

2. определите узкие места в процессе, 

(особенно с точки зрения качества. 

Где возникает больше ошибок, 

проблем, дефектов? Именно там и 

должно быть сконцентрировано 

внимание при организации Андон 

системы; 

3. визуализируйте проблемы в процессе, 

создавайте давление для решения 

проблем. Проблемы должны быть 

видны, это первый шаг к их 

скорейшему решению. Мы не сможем 

решить проблему, пока её не увидим; 

4. наделите работников полномочиями, 

это развивает чувство собственности 

и   ответственности.  Дайте  им   

 

 

 

 

 

возможность остановить процесс для 

решения проблемы; 

5. улучшайте качество в первую 

очередь. Сконцентрируйтесь на 

проблемах качества, т.к. именно они 

являются наиболее значимыми, 

увеличивающими время исполнения 

заказа дестабилизирующими процесс, 

влекущими дополнительные затраты; 

6. принцип Остановка, Звонок, 

Ожидание должен относиться ко 

всей организации, а не только к 

одному участку; 

7. руководство должно обеспечивать 

направление и поддержку; 

8. руководство также должно 

мотивировать работников на 

решение проблем. 

Сама по себе идея применения 

систем Андон, остановки процесса и 

визуализации проблем в культурах 

большинства предприятий кажется 

абсурдной или, как минимум, вызывает 

недоумение. Тем не менее, следует 

помнить, что Бережливая культура и 

философия lean не ограничивается только 

лишь применением простых инструментов 

и следованием шагам различных методик. 

В первую очередь это изменение 

взглядов, привычек и мышления. 

Помните, что люди будут поднимать 

проблемы, только если будут считать, что 

они за это отвечают. Персонал будет 

генерировать идеи по улучшениям, только 

если будет уверен, что они будут 

реализованы. Работники будут просить о 

помощи, только если будут знать, что 

получат её. И применение систем Андон 

будет успешным, только если это станет 

частью культуры организации. 
 
 
 
 
 
 
 

 

Источник: http://leanbase.ru 

http://leanbase.ru/public/visualisation.html
http://leanbase.ru/public/problem.html
http://leanbase.ru/public/flow.html
http://leanbase.ru/
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ИЗУЧАЕМ ЯПОНСКИЙ ОПЫТ 

Как быть счастливым на работе, или 

Влияние КАЙДЗЕН на качество жизни работников 

 
Может ли работа приносить удовлетворение? И как это связано с философией КАЙДЗЕН? 

Помогает ли она творческому росту личности и способствует ли тому, чтобы труд приносил 

радость, а не чувство безысходности от монотонно повторяющихся процессов? Свой ответ на 

эти вопросы предлагает управляющий партнер компании «Необходимо и достаточно», 

профессор Киевской школы экономики, выпускник программы JICA Сергей Гвоздев. 
 

 

 

    Ощущение счастья и радости от 

работы я связываю с КАЙДЗЕН на 

основании личного опыта. В ходе 

профессиональной и преподавательской 

деятельности общаюсь со многими людьми, 

в т.ч. по поводу внедрения технологий, 

которые помогают улучшать результаты 

работы компаний (Lean Production, Toyota 

Production System TPS), и постепенно у меня 

накопилось множество примеров из жизни, 

которые, думаю, могут быть интересны и 

полезны многим руководителям.  

Зона комфорта  

Первое такое наблюдение относится 

к периоду примерно 15-летней давности, 

когда из-за частых командировок мне 

приходилось много времени проводить в 

поездах. Ассистенты, понимая, что при 

таком напряженном графике надо хорошо 

отдыхать, всегда старались покупать мне 

билеты на нижнюю полку. Такая маленькая 

любезность с их стороны. Однако моими 

попутчиками нередко оказывались люди 

старшего возраста, которые просили 

уступить им более удобное место. Я, 

конечно, соглашался, и в душе был даже 

рад, потому больше люблю спать на 

верхней полке. А потом во время всей 

поездки в купе сохранялась дружественная 

атмосфера, что делало дорогу более легкой 

и приятной. Мои ассистенты даже не знали, 

насколько они мне помогали.  

Какая тут связь с КАЙДЗЕН?  

Вскоре я понял, что можно 

усовершенствовать и ускорить этот процесс. 

Когда приходишь уставший в купе и 

видишь, что сидит человек, которому надо 

будет уступить полку, а он не торопится об 

этом попросить — почему бы не 

форсировать ситуацию? Но однажды на 

такой вот продвинутой стадии рассуждений 

случился конфуз. Захожу в купе, просто 

мертвый от усталости, и мечтаю только о 

том, чтобы лечь спать. С моей стороны 

сидит пожилая дама, читает книжку и не 

обращает на меня никакого внимания. Про 

себя отмечаю, что такой интеллектуалке 

будет приятно уступить место. Но время 

идет, а она молчит. Мне хочется скорее 

разложить постель и прилечь, и я пытаюсь 

привлечь внимание дамы, всем своим видом 

показывая, что готов уступить ей нижнюю 

полку. Уже представляю, как она скажет: 

«О, простите, пожалуйста, молодой человек, 

не могли бы вы...». Но она сидит и читает. 

Ладно, думаю, поезд тронется, это будет 

сигнал — она встанет. Снова и снова 

прокручиваю в голове, как скажу, что 

уступаю свое место, а она молчит. Поезд 
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уже едет, и ничего не происходит. Вся моя 

доброжелательность улетучилась, 

сменившись совершенно другими 

эмоциями, я не выдерживаю и говорю: 

«Если хотите, могу поменяться с вами 

полкой». Она отгораживается книжкой и 

продолжает читать. Думаю: может, тихо 

сказал? Или женщина плохо слышит? И уже 

почти кричу ей в ухо, что могу поменяться 

местами. Она становится совсем испуганной 

и говорит: «Да что вы от меня хотите? У 

меня нижняя полка». Вот такой поворот. А 

я-то привык, что нижняя всегда у меня. Я 

рассказал это к тому, что для меня важно, 

чтобы там, куда я попадаю, всегда 

создавалась теплая, дружественная 

атмосфера. Но надо быть внимательным, 

потому что мы часто попадаем во власть 

шаблонов. «Все и так нормально». 

 Другой пример также напрямую 

связан с КАЙДЗЕН. К нам обратился 

владелец компании из Луганска, который 

хотел продавать свою продукцию на Западе. 

Компания уже отправила 

экспериментальную партию, товар прошел 

проверку — все качественно, и цена 

прекрасная. Западные партнеры приехали на 

предприятие, осмотрели его и... отказались 

заключать договор. Сказали, что на рабочих 

местах отсутствует визуализация, а это 

симптом, что компания не может системно 

выпускать качественную продукцию. Один 

раз способна, но регулярно — нет.      

Владельцы компании обратились ко 

мне за помощью, и мы сделали все по 

системе JICA и TPS. Для начала определили 

последовательность своих действий по 5S. 

Начинать надо было с наведения порядка, 

т.е. с того S, согласно которому все должно 

находиться на своих местах, потому что 

брак и сырье там лежали вперемешку, и 

рабочим было реально неудобно так 

работать. Но для того, чтобы все правильно 

разложить, нужно было больше места, а 

брать в аренду новое помещение для 

компании было накладно. Поэтому решили 

начать с чистоты.  

Рабочие на этом производстве заняты 

тяжелым физическим трудом, а тут им 

говорят, что в конце рабочего дня они 

должны еще и убирать свои рабочие места. 

Понятно, многие восприняли это без 

энтузиазма: «Почему это должен делать я? 

Есть уборщица». Мы звоним владельцу 

компании узнать, как дела, а он отвечает, 

что ничего не получается: «С рабочими 

невозможно добиться никакого прогресса. 

Для того, чтобы они изменили свое 

поведение, нужно предложить им то, что 

они хотят. А они ничего не хотят. Все, чем 

они живут, их устраивает: дождаться 

окончания смены — и все, им больше 

ничего не нужно».  

Меня это просто потрясло. Выходит, 

владелец компании или его 

предшественники создали такую среду, в 

которой рабочие стали полностью 

инертными, ни к чему не стремятся и ни о 

чем не мечтают. И в любом случае за это 

отвечает руководитель. Я могу утверждать 

это с полной определенностью, потому что 

сам вырос в рабочей среде, среди детей 

рабочих, и точно знаю, что у них есть 

желания, стремления и мечты. И тот 

момент, когда они перестают мечтать, не 

происходит сам собой, автоматически. 

Счастье на работе — это реально 

 Но ведь эта компания, как и многие, 

похожие на нее, работает, производит 

продукцию, которая находит своего 

покупателя, приносит какую-то прибыль 

владельцам. Поэтому возникает вопрос: а 

нужно ли вообще, чтобы люди были 

счастливыми на работе? Чтобы это было не 

состояние «мне ничего не надо», а счастье, 

которое заставляет изобретать, искать что-

то новое, быть в состоянии потока, чтобы в 

конце смены человек удивлялся, как быстро 

пролетел день: «Неужели он уже 

закончился?» 
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 Такое состояние бывает, когда мы 

увлеченно занимаемся чем-то очень 

интересным лично для нас — рисуем, 

играем в шахматы или еще что-то. Тогда мы 

просто не замечаем, как день пролетел. 

Нужно ли, чтобы так было и на работе? 

Лично мне нужно. Именно потому я и 

рассказывал о своих поездках и отношениях 

с попутчиками, что хочу, чтобы это 

ощущение потока было всегда, везде и 

каждую минуту. Другая вещь, которая меня 

интересует — можно ли вызвать такое 

ощущение счастья с помощью КАЙДЗЕН?  

А если можно, то что должен 

предпринять руководитель, чтобы у него не 

опускались руки от мысли, что он ничего не 

может изменить, так как окружен людьми, 

которым ничего не надо? И какая при этом 

нужна система мотивации, т.е. что лучше 

стимулирует людей к творчеству?  

Три глаза Мидзутани-сан 

 Отвечая на эти вопросы, сразу хочу 

сослаться на авторитетного для меня 

человека — Мидзутани-сана, который 

руководил Украинско-Японским Центром. 

Он говорил: «На все, что ты хочешь 

увидеть, ты должен посмотреть тремя 

разными глазами — глазами орла (птицы), 

глазами насекомого и глазами рыбы». 

Глазами птицы — это понятно, потому что, 

честно говоря, мы все себя иначе как 

орлами не ощущаем. С насекомыми тоже 

можно понять: надо разбираться в нюансах 

того, что мы изучаем, полностью вникнуть в 

методологию, последовательность. Но зачем 

нужна рыба с ее непонятным глазом? 

Давайте посмотрим разными глазами на 

цели, которые ставят перед собой разные 

представители компании.  

Перспектива «глазами орла»  

С этой позиции ситуацию оценивают 

владельцы и топ-менеджеры. Какой 

результат они хотят получить от внедрения 

КАЙДЗЕН в своей компании? Я тоже 

немного владелец, поскольку у меня есть 

небольшая фирма. И я хочу, чтобы она 

развивалась, причем ее результаты 

изменялись по красной линии (Рис. 1), 

которая практически улетает в небо. А 

пунктирная зеленая линия на этом графике 

— это ожидания сотрудников компании, 

которые говорят: «Мне такое не нужно — 

это нервотрепка, стрессы, а я хочу, чтобы 

все было спокойно и стабильно». Если 

следовать четко по красной линии, это 

приведет к потере людей. Но и на зеленой 

оставаться нельзя, потому что это потеря 

рынка. Фокус заключается в том, чтобы 

двигаться по красной линии без «насилия» 

над зеленой, т.е. достичь консенсуса и 

объединить два направления в одно. Это 

вполне достижимо. Например, если 

оказаться вечером в кафе рядом с офисом 

компании Kraft, можно наблюдать, как 

ровно в 18:00 из дверей офиса выходит вся 

армия менеджеров этой компании. Рабочий 

день закончился, все ушли, и результат от 

этого не страдает. Значит, нам нужен 

инструмент, который позволит двигаться по 

красной линии так, чтобы при этом не было 

проблем с зеленой. И философия 

КАЙДЗЕН, в принципе, предназначена 

именно для этого, потому что в ходе ее 

внедрения сначала происходит рывок вверх 

по инновациям, вливаются какие-то 

инвестиции, а потом в связке идут 

поддержка и развитие внедренных 

изменений. Если делать инвестиции 

слишком часто, это вызывает вертикальные 

прыжки, и тогда люди не хотят никакой 

КАЙДЗЕН. Они говорят: «Это все такие 

мелочи, давайте подождем, пока появится 

следующее поколение оборудования». А вот 

если инновации и постепенные улучшения 

сбалансированы, это и есть ответ на вопрос, 

как двигаться по красной линии вместе с 

зеленой. Если же о мелких улучшениях, 

постоянном совершенствовании вообще не 

думать, обязательно наступает деградация 

— все катится вниз до тех пор, пока не 
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вольются новые инвестиции.  

Сейчас нам нужны компании, 

которые смогут конкурировать на 

европейском рынке, а такие, казалось бы, 

незаметные потери могут очень негативно 

повлиять на конкурентоспособность. Нужно 

постоянно удерживать темп. Поэтому я 

уверен, что КАЙДЗЕН сегодня для нас 

актуален, как никогда.  

Инструменты для внедрения этой 

системы мы изучаем и знаем. Один из 

основных — это система предложений, т.е. 

хорошо налаженная обратная связь. 

Японские менеджеры поощряют подачу 

предложений рабочими и не жалеют 

времени на их рассмотрение. Президент 

Toyota Motors Ейдзи Тойода говорил: 

«Наши рабочие вносят в год около 1,5 млн. 

предложений, и 95% из них внедряются». 

Поначалу такая статистика шокирует, 

потому что трудно представить себе, как 

руководство компании может отвечать по 

такому количеству предложений. Но мы 

знаем, видели, что это работает, и во многих 

украинских компаниях сейчас это тоже 

пытаются делать.  

Последовательность «глазами 

насекомого» 

 А ответ на вопрос «Как это можно 

сделать?» находится на следующем уровне 

— когда мы смотрим глазами насекомого. 

Потому что с высоты полета орла 

действительно кажется, что такое 

количество предложений обрабатывать 

просто невозможно, но когда старательно 

изучаешь эту технологию (по книгам, 

общаясь с людьми, которые работают по 

КАЙДЗЕН), шаг за шагом все 

выстраивается в четкую 

последовательность. Она не работает 

автоматически, но, по крайней мере, логика 

того, что нужно добиться, понятна. И 

обычно все начинается именно с 5S, с 

чистоты и порядка на рабочих местах. 

 Рыба в потоке  

И тут появляется маленькая рыбка, 

которая говорит: «Все впустую, ничего не 

получится. У нас другой менталитет, и 

нужно ждать 100 лет, пока он изменится». В 

этой связи мелькает и такая простая мысль, 

что следует расслабиться и вообще ничего 

не делать. Но это мысль убийственная.     

Именно поэтому Мидзутани-сан и 

говорил о глазе рыбы. Птица охватывает 

взглядом все в целом, видит стратегию, 

насекомое сосредотачивается на нюансах. 

А рыба — это существо, которое 

находится непосредственно в потоке и 

чувствует этот поток. Когда в компании 

что-то меняется, она не смотрит на это со 

стороны, а чувствует эти изменения на себе. 

Т.е. «глаз рыбы» — это восприятие через 

ощущения. Не через логику, а через 

чувство. И трудно надеяться на успешное 

внедрение изменений, если не придавать 

значения тому, что у тех, кто должен 

выполнять задуманное, есть свои 

ощущения. Это один из ключевых барьеров 

для внедрения 5S и других инструментов 

КАЙДЗЕН.  

Ад или рай? Выбирай!  

Как сейчас в основном построено 

производство? В соответствии с какими-то 

стандартами, рабочий ежедневно выполняет 

одну и ту же работу. Все усилия направлены 

на то, чтобы он понял, как ее надо делать, 

запомнил и соблюдал этот стандарт. А это 

не что иное, как ежедневное выкатывание 

камня на гору, т.е. «сизифов труд» — 

тяжелая, бесконечная работа, муки, которые 

Сизиф терпел в аду. И человек каждый день 

приходит на работу в этот ад. Какие у него 

могут быть мечты, если он знает, что изо 

дня в день будет делать одно и то же? Так 

стоит ли удивляться, что рабочие ничего не 

хотят и ни о чем не мечтают?  

Тогда что такое рай? Это такое 

состояние, когда мы, выполняя какую-то 

работу, чувствуем себя счастливыми. И цель 

состоит в том, чтобы соединить, казалось 
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бы, несовместимое — работу и отдых, 

чтобы человек был счастлив не только на 

отдыхе, но и делая свою работу.  

Находясь в Японии в рамках проекта 

JICA, мы жили там, где работали 

сотрудники этой компании. Там был 

бассейн, и выходя около 22:00 в тапочках и 

с полотенцем, чтобы поплавать, я через 

стеклянные двери видел, что люди все еще 

работают. Мне даже было немного стыдно, 

словно я поступаю аморально.  

4 категории подчиненных  

По-моему, рай — это создание такого 

ощущения потока, когда человек полностью 

погружен в то, что делает. Многие ли 

способны на такое полное включение? И 

нужно ли, чтобы это были все сразу? Один 

из наших японских наставников, 

КАМАЯСИ-сенсей приводил пример из 

разговора двух менеджеров в баре: «Сато 

вечно недоволен заданиями, которые ему 

дают, однако работу свою делает аккуратно, 

так что я за него спокоен». И спрашивал: 

«Что бы вы ответили приятелю по поводу 

Сато? Как бы его оценили?» Я говорю: «Ну, 

он же делает все, что ему поручают. А если 

сомневается, значит, думает, мыслит, 

может, что-то подскажет». На это Камаяси-

сенсей заметил: — Интересные вы в 

Украине. Ты ему говоришь, что нужно 

сделать, он с тобой не соглашается, но все-

таки делает. Я не буду критиковать, как и 

что у вас там происходит, но у нас так не 

бывает. У нас если человек, который 

поднялся до уровня руководителя, считает, 

что нужно сделать именно так, 

подчиненный не имеет права не 

согласиться. Должна быть дисциплина. 

Человека, который не делает то, что ему 

поручили, мы называем «человек-паразит», 

и стараемся таких увольнять. Человек, 

который на 100% делает, что ему поручили, 

но выполняет это скрепя сердце, потому что 

ему все надоело, существует в компании как 

полип. Мы таким не особо симпатизируем.  

Люди, которые делают чуть больше, 

чем им поручено — это актив нашей 

компании. А люди, которые вносят 

существенные предложения, радикально 

меняющие результаты труда — это наше 

сокровище. Две последние категории людей 

для нас самые ценные. 

 Практически наставник разделял 

сотрудников на 4 категории: выполняет 

работу на 80% — человек-вина; выполняет 

работу на 100% — человек существует в 

компании; выполняет работу на 120% — 

человек-ресурс; выполняет работу на 150-

200% — человек-сокровище. У нас в 

Украине оценка людей сильно сдвинута, 

практически она сползла на уровень ниже 

— мы счастливы, когда подчиненные 

просто выполняют свою работу. Но для 

того, чтобы запустить какую-то идею, 

нужно донести до каждого простую мысль: 

«Было бы полезно больше думать над тем, 

что и как можно сделать лучше». Кстати, 

для этого кризис подходит как нельзя 

лучше.  

Пример компании «Ничиноки Сейко» 

Третий японец, который повлиял на мое 

отношение к тому, что при внедрении 

КАЙДЗЕН должно быть ощущение счастья 

— это владелец компании, которая 

производит прицепы для прополки. Как мне 

объяснили, это очень редкая вещь для 

сельского хозяйства — обычно выпускается 

техника для посадки и сборки урожая, и ее 

производят глобальные компании. 

Прополка — это очень тонкий процесс, 

потому что ты либо хорошо пропалываешь 

и портишь корнеплоды, либо не портишь 

корнеплоды, но пропалываешь плохо. А 

владелец «Ничиноки Сейко», инженер с 

высшим технологическим образованием, 

разработал сложное орудие, в котором 

электроника сначала тестирует данные, а 

затем регулирует силу прополки ножами. 

Владелец этой компании говорит: 

«Понимаешь, делать то, что помогает 
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людям одну неделю при посадке и одну 

неделю при сборке урожая — это, конечно, 

важно, потому что все нужно сделать 

быстро и качественно. Но такие машины 

уже есть. А все остальное между этими 

двумя этапами — это тяжелый монотонный 

ручной труд. Поэтому я и решил сделать 

такую машину, и у меня получилось». Я 

спросил, как им удалось внедрить 

КАЙДЗЕН. Произошло ли это 

автоматически после знакомства с TPS? Он 

ответил, что ничего подобного — и в их 

стране у многих ничего не получается, так 

что отговорка насчет менталитета — это для 

тех, кто ничего не хочет делать. — Все 

началось с кризисной ситуации, — 

рассказал владелец «Ничиноки Сейко». — К 

нам приехал фермер, привез прицеп и 

попросил как можно скорее его починить. А 

человек, который вел учет электронных 

плат, был болен. Мы называли его «Хозяин 

горы», потому что эти платы лежали просто 

кучей. И выходило, что пока он не 

выздоровеет, мы не можем ничего сделать. 

Конечно, можно было извиниться, 

доплатить фермеру, пообещать позже 

сделать все бесплатно. Но в этот момент я 

понял: когда люди чувствуют, что не 

выполнили свои обязательства и ощущают 

профессиональный дискомфорт — именно 

тогда можно сделать переход на 5S. 

Следующей стала мысль: если бы мне 

сказали, что я должен что-то сделать с 

хранением этих плат, чтобы мы больше не 

зависели от «Хозяина горы», я бы это 

сделал? Я, конечно, понимал, что нужно 

организовать адресное хранение, но все 

платы были разных производителей, с 

разными кодами, а значит, сначала нужно 

было создать единую систему кодов. 

Рабочие будут это делать? Нет. Поэтому я 

попросил своего IT-специалиста придумать 

какую-то простую систему индексов для 

хранения. Затем владелец компании 

напомнил, что в Японии каждый 

квадратный метр — особая ценность, и 

отводить отдельное место под каждую 

плату было очень дорого. Поэтому он купил 

киоски, которые у них не считаются 

недвижимостью, с множеством полочек, на 

которые можно наклеить таблички, и 

сказал: «Ребята, чтобы больше никогда мы 

не краснели перед фермерами, пожалуйста, 

организуйтесь и наведите порядок». И они 

это сделали. Каких-то больших открытий 

для этого не потребовалось, поскольку для 

введения адресной системы все уже было 

подготовлено. Но создали они ее 

самостоятельно, и это вызвало у них просто 

ощущение полета. Вот так это начало 

работать, и время обслуживания фермеров 

радикально сократилось. А затем владелец 

стал отправлять своих рабочих вместе с 

продавцами в поле, а в компании вывесили 

специальную табличку, на которой каждый 

после приезда с поля обязательно должен 

был сделать запись, что нужно улучшать. И 

это работает. А начиналось-то все с кризиса.  

Коротко резюмируем на примере 

компании «Ничиноки Сейко», с чего 

следует начинать внедрять систему 

постоянных совершенствований: Должен 

быть инцидент, мешающий самим рабочим. 

Руководитель должен заранее 

предусмотреть, как устранить препятствия 

на пути реализации предложений рабочих 

по 5S, т.е. первые шаги изменений должны 

быть подготовлены топ-менеджерами.    

КАЙДЗЕН в украинских 

компаниях  

У нас почему-то все наоборот: когда 

происходит кризис, мы впадаем в панику и 

делаем несистемные, еще более 

усугубляющие ситуацию шаги. И 

присутствует мысль: «Если я один раз 

обслужу клиента бесплатно, в следующий 

раз он возмутится, почему теперь за 

деньги». 

 Вообще создается впечатление, что 

КАЙДЗЕН у нас совершенно неправильно 
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воспринимается только как инструмент для 

того, чтобы больше зарабатывать без 

инвестиций. Но ведь это как галера в 

бутылке: можно сильнее ударить кнутом, 

заставить гребцов активнее работать 

веслами, но выбраться из бутылки это не 

поможет. Чтобы выйти из этой ситуации, 

нужно изменить для себя постановку цели. 

Очевидно, определяет эту ситуацию 

ментальный настрой первых лиц и 

владельцев компании. Это именно они 

допускают, что люди, которые пришли из 

нашего общего детства, когда мы улица на 

улицу играли в футбол, и проигрыш 

заканчивался дракой, потому что проиграть 

не позволяли амбиции, сейчас стали 

абсолютно равнодушными, ничего не хотят 

и ни о чем не мечтают.  

Но КАЙДЗЕН действительно может 

быть механизмом, который позволит 

работать гораздо эффективнее. Мне 

запомнились слова владельца еще одной 

японской компании, который уверял, что 

если сделать для клиента что-то 

основательное, это положительно влияет на 

состояние вашего физического здоровья. 

Когда сделано не что-то разовое, а 

действительно системное, надежное, просто 

чувствуешь, как дыхание становится ровнее, 

и общее самочувствие улучшается. Эти 

вещи взаимосвязаны. На вопрос, как и 

почему это происходит, он отвечал, что не 

знает, но просто по факту это так. И это — 

та самая личная мотивация, которая в 

КАЙДЗЕН играет ведущую роль. Деньги 

здесь не так важны, иногда они могут даже 

вредить.  

Если мы запускаем такой механизм, 

когда люди трудятся в состоянии потока, 

пообещать за определенные действия 

дополнительную плату — это только 

отвлечь человека, перевести его из 

состояния потока в какое-то другое 

состояние. Есть социологические 

исследования, которые доказывают, что это 

отвлекает. Конечно, если предлагаются 

реальные инновации, это нужно поощрять 

материально. Но если вы хотите, чтобы 

люди действительно были с вами наравне в 

потоке развития, процесс создания новых 

ценностей деньги, как минимум, не 

улучшают и не ускоряют.  

Поэтому я считаю, что для входа в 

КАЙДЗЕН нужно подумать о том, какие 

условия для ваших подчиненных будут 

вызывать ощущения радости и счастья.  

Короткое резюме  

1. Рабочие должны понимать, в чем 

ценность их продукта для клиента. 

2. Внедрение КАЙДЗЕН нередко 

начинается в кризисные моменты. 

3. Первые шаги должны быть тщательно 

подготовлены владельцами и топ-

менеджментом.  

4. Денежное стимулирование не оказывает 

ожидаемого влияния на скорость и 

качество инноваций.  

5. Работа должна делать людей 

счастливыми.  

И в завершение хотелось бы привести слова 

Эдвардза Деминга: «Будет лучше, если все 

будут работать как единая система, 

чтобы выигрывал каждый». 

 

 

 

 

 

 

Источник: http://www.management.com.ua 

http://www.management.com.ua/
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КАЙДЗЕН В МИРЕ 

Концепция предприятия на основе диаграммы исикавы: сборка на 

заводе Renault Trucks 

 

Начиная с августа 2013 года новые автомобили Renault Trucks для перевозок на большие 

расстояния и строительства собираются на заводе в г. Бург-ан-Брес, работающем по 

принципу: «Простота сборки и эргономика рабочего места». Ниже приведен краткий 

обзор ключевых этапов производства.  

 

Два конвейера 

Установленные параллельно 

конвейеры имеют длину около 500 м. 

Сборочное производство впечатляет 

производительностью и организацией. 

Разработанный в соответствии с концепцией 

«Предприятие на основе диаграммы 

Исикавы» завод в настоящее время 

организован на основе «хребта»: из двух 

сборочных конвейеров и перпендикулярных 

им «рыбьих костей», поставляющих 

различные компоненты и узлы, 

подготавливаемые специально для каждого 

отдельного автомобиля. Данный простой 

принцип позволяет значительно уменьшить 

объем запасов и  оптимизировать процесс 

доставки компонентов к месту сборки. 

Рабочее место для прокладки 

проводки 

Питание двигателя, осветительного 

оборудования, тормозной системы и т. д. 

осуществляется через пневматические или 

электрические цепи. В общей сложности 

их длина составляет свыше 250 м, которые 

необходимо разместить на элементах шасси 

будущего грузовика. Сборка занимает 

21 минуту благодаря легкодоступным 

наборам запчастей. Всем операторам 

предоставляется точное число компонентов, 

необходимых для каждого грузовика, что 

почти полностью исключает возможность 

ошибки. Провода для электрических систем 

размещаются с правой стороны, а цепи для 

пневматических систем — с левой стороны 

грузовика. За счет этого упрощаются 

операции технического обслуживания 

и повышается их безопасность. 

Установка двигателя 

Каждое рабочее место подлежит 

обязательному техническому контролю: 

операторами, выполняющими сборку, 

и специалистом по контролю качества, 

оценивающим процедуры и отмечающим 

все обнаруженные проблемы. Здесь так же 

осуществляется высокоточная сборка: 

каждый гайковерт, гайка, жгут проводов 
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или заклепка находится на своем месте. 

В течение одной минуты двигатель — 

в этом случае двигатель DTI 

объемом 11 л и мощностью 460 л.с. — 

устанавливается на шасси с использованием 

лебедки, после чего трансмиссия 

соединяется с коробкой передач. 

Подготовка бамперов 

Данный этап сборки является 

символическим, поскольку бамперы вносят 

вклад в формирование нового зрительного 

образа и непосредственно связаны 

с  самобытной решеткой радиатора в  форме 

греческой буквы «пи» (P), на которой 

размещается логотип в форме бриллианта. 

И вновь прогресс в области эргономики 

очевиден: все рабочие места регулируются 

по высоте, используются преимущества 

дневного освещения и ни один 

из компонентов не переносится 

операторами вручную. Каждый комплект 

включен в процесс сборки посредством 

«карусели», оригинального круглого или 

замкнутого контура, с помощью которого 

на автомобиль постепенно устанавливаются 

различные компоненты. К их числу 

относятся противоподкатный брус, 

головные фонари, передняя панель, ступени 

к ветрозащитному стеклу и оптика. 

Установка дополнительных 

компонентов на кабину 

Данная операция является новой для 

завода в г. Бург-ан-Брес. Кабина поступает 

с завода в г. Бленвилль-сюр-Орн 

в собранном и окрашенном виде со всем 

установленным оборудованием и должна 

быть дополнена передней подвеской, 

ступенями, боковыми багажными 

отделениями, дополнительными дверными 

деталями и звукоизоляцией. Это 

впечатляющий этап, после которого кабина 

поднимается с помощью манипулятора 

и может быть передана на конвейер. 

Цех предварительной сборки 

Данное новое здание площадью 

8000 кв. м. используется для хранения всех 

компонентов, необходимых для сборки 

различных узлов. Именно здесь 

выполняется сборка глушителей и баков 

AdBlue. Каждый компонент изготавливается 

лишь в нескольких метрах от места его 

будущего размещения на сборочной линии. 

И вновь сделано все возможное для 

предотвращения ошибок: так, если винт 

необходимо провернуть 28 раз, это 

количество отсчитывается в гайковерте 

с выдачей предупреждающего сообщения 

в случае недостачи. 

Цех контроля качества 

После схода с конвейера полностью 

собранный автомобиль поступает в цех 

окончательного контроля. Здесь 

ответственный сотрудник выполняет 

«процедуру контроля»: рулевое управление, 

проверка двигателя, крепление 

трансмиссии, тормозная система и т. д., 

сверяясь с буклетом, сопровождающим 

грузовик на протяжении всего процесса 

сборки. К буклету прилагается бланк 

списка, составляемого в процессе оценки. 

«Сейчас у меня меньше работы, чем 

раньше», — почти с сожалением 

рассказывает оператор по качеству. 

«Мы достигли уровня качества 

наравне с предыдущими сериями в течение 

лишь нескольких недель, несмотря на то что 

полностью преобразовали 80% завода 

и ранее использованных процедур. 

Благодаря совместной с конструкторским 

бюро разработке, нам удалось 

сформировать простые и воспроизводимые 

сборочные операции. Основой качества 

являются в первую очередь разработка 

продукции и простота сборки» - говорит 

Жан-Луи Го (JEAN-LOUIS GAUD), 

директор завода в г. Бург-ан-Брес по 

производственным методам. 

 Источник: http://www.up-pro.ru 

http://www.up-pro.ru/
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НОВОСТИ КАЙДЗЕН КЛУБА 
 

Лантманнен Акса снова открывает двери гостям 

13 сентября 2016г. состоялся 

КАЙДЗЕН-тур в норвежскую компанию по 

производству сухих завтраков «Лантманнен 

Акса», которая является частью 

скандинавского пищевого концерна 

Lantmannen. Продукция компании успешно 

реализовывается в 45 странах мира, в 

основном в Европе и Скандинавских 

странах.  

В 70-х годах компания закупила 

английское оборудование и начала 

производство сухих завтраков. В 1991 г. 

запустила производство хлопьев, подушечек 

и фигурных изделий, в 1998 г. – бренд 

«СТАРТ», в 2002 г. –  производство мюслей, 

в 2005 г. – бренда «ГАРМОНИЯ». Сейчас 

компания «Лантманнен Акса» неоспоримый 

лидер в Украине в сегменте сухих завтраков 

и занимает около 60% рынка. 

В чем секрет успеха «Лантманнен 

Акса»?! С 2012 года компания внедряет у 

себя японскую систему КАЙДЗЕН, которая 

позволяет постоянно совершенствоваться и 

достигать нужных результатов. Главный 

принцип компании: «Идеальное качество 

продукта и сервиса по оптимальной цене». 

Философия компании: «Сегодня мы делаем 

вещи лучше, чем вчера». 

Во время теоретической части тура 

Яна Ситниченко – исполнительный 

директор компании, рассказала об истории 

развития компании, опыте внедрения 

инструментов КАЙДЗЕН, правилах 

проведении «митингов», особенностях 

мотивации и поощрении персонала. А 

Вячеслав Мельник – юрист компании, 

провел презентацию по системе LEAD 

(кодексе LEAD), которая нацелена на 

повышение результативности и о фазах ее 

внедрения в Лантманнен Акса. Также он 

упомянул об особенностях работы в «малых 

рабочих группах», которые функционируют 

для решения определенных задач. 

В завершение теоретической части 

Ярослав Шпортюк – начальник службы 

логистики, поделился разработками 

системы «Фишка» - системе подачи и 

реализации предложений. 

После обеда участники тура 

отправились непосредственно в цеха, где 

производятся сухие завтраки, хлопья, 

мюсли, каши, а также в лабораторию 

качества.  

В этот раз участниками КАЙДЗЕН-

тура были представители ООО «Золотое 

Руно» (г.Киев), ПАО «Теремно Хлеб» 

(г.Луцк), ООО «ТИС» (г.Бердичев), ПАО 

«Малинская бумажная фабрика – Вайдман» 

(г. Малин), а также частные 

предприниматели с разных регионов 

Украины.  Все участники по завершении 

тура получили вкусные подарки от 

Лантманнен Акса, вдохновились новыми 

знаниями и идеями, прочувствовали 

дружелюбную и семейную атмосферу 

коллектива компании. 

Оксана Лоу
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ПАО «ТЕРЕМНО Хлеб» уверенно становится на КАЙДЗЕН-путь 

 
12 -14 сентября 2016 года в ПАО 

«ТЕРЕМНО Хлеб» (г. Луцк) проходил 

корпоративный тренинг по построению 

карты потока создания ценности и 

повышению операционной эффективности с 

помощью внедрения инструментов 

КАЙДЗЕН. ПАО «ТЕРЕМНО Хлеб» – 

хлебзавод, ассортиментный ряд продукции 

которого насчитывает более 140 

наименований. Большинство 

хлебобулочных изделий изготавливается по 

рецептурам, которые разработаны 

технологами предприятия.  

Три дня представители компании под 

руководством Антонины Соколовой – 

бизнес-консультанта КАЙДЗЕН Клуба, 

обучались применению инструментов 

КАЙДЗЕН, а также картировали потоки 

создания ценности одного из выпускаемых 

продуктов. Во время тренинга участники 

искали проблемы и потери, которые 

возникают на предприятии, анализировали  

 

их и с помощью карт искали способы их 

устранения. В завершения тренинга 

представители ПАО «ТЕРЕМНО Хлеб» 

получили навык применения инструмента 

«картирование потока создания ценности», 

научились строить карты создания ценности 

выбранного пилотного потока, а также 

представили проект плана действий по 

переходу к целевому состоянию пилотного 

потока. 

 

Хотим отметить, что ПАО 

«ТЕРЕМНО ХЛЕБ» не так давно внедряет 

бережливое производство, но активность и 

вовлеченность сотрудников уже дает первые 

положительные результаты. За последний 

год много сотрудников предприятия 

побывало на украинских компаниях, 

которые применяют инструменты 

КАЙДЗЕН, и сами увидели результаты 

применения этой методики. Поддержка 

руководителя компании Андрея Тищенко, 

возможность увидеть КАЙДЗЕН в действии, 

а также большое желание к постоянному 

совершенствованию сотрудников 

«ТЕРЕМНО Хлеб», говорит о том, что у 

компании большие шансы продолжить свой 

КАЙДЗЕН-путь и показать, что японская 

методика успешно применяется в нашей 

украинской среде.   

 

 

 

 

 

Светлана Бойчевская 
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КАЙДЗЕН движется на юг: первый КАЙДЗЕН-семинар в Одессе  
 

Впервые в южном регионе, а именно 

в городе Одесса, 16 сентября 2016г. 

КАЙДЗЕН Клуб в Украине проводил 

открытый семинар на тему «КАЙДЗЕН для 

повышения конкурентоспособности 

украинских компаний». Во время семинара 

представители украинского бизнеса 

поделились своим опытом применения 

инструментов КАЙДЗЕН. Ниже подробнее. 

Юрий Коростылев – Президент 

мебельной компании «Элио Украина», один 

из самых дальновидных и инновационных 

менеджеров украинской мебельной отрасли, 

рассказал о своем богатом опыте внедрения 

инструментов КАЙДЗЕН (а начал он 

применять эту методику еще в 2009 году). 

Господин Коростылев немного рассказал о 

самой философии КАЙДЗЕН и ее истоках, а 

далее поведал о своих ошибках на старте и 

как же все таки ему удалось не сойти с пути 

и продолжить дальше идти к цели. 

Затем впервые был доклад на такую 

интересную и важную для очень многих 

компаний тему «КАЙДЗЕН в логистике». 

Эту тему раскрыл Роман Романцов –

сертифицированный Практик по 

Бережливому производству, 

профессиональный управленец в сфере 

логистики, закупок и продаж (опыт работы 

в компаниях GREIF Flexibiles Украина, MM 

Packagings, AR Carton, ABB, а также в 

компании Nemiroff, где занимался 

внедрением инструментов КАЙДЗЕН). 

Господин Романцов рассказал о том, как 

можно повысить производительность склада 

и снизить затраты на логистику применяя 

инструменты КАЙДЗЕН. А также более 

детально остановился на одном из своих 

проектов «Внедрение системы Inventory 

Control на складах и производстве 

NEMIROFF». 

В завершение семинара был доклад 

от представителя Фабрики JTI Украина 

менеджера производственного участка 

фабрики Евгения Еремеева, которого уже 

многие знают благодаря КАЙДЗЕН-турам 

на фабрику. В этот раз господин Еремеев 

знакомил аудиторию южного региона со 

своим опытом применения одного из самых 

важных инструментов КАЙДЗЕН – 5S3R. 

Евгений рассказал о первых шагах 

внедрения этого инструмента, как вовлекали 

к этому процессу сотрудников компании и 

справлялись с очевидным сопротивлением, 

какие результаты и какие выгоды получила 

компания за все эти годы и почему так 

важно именно для сотрудников применять 

5S на своих рабочих местах. 

 
К нашему удивлению на КАЙДЗЕН-

семинар в Одессе собрались участники с 

разных регионов Украины, что является 

доказательством растущего интереса к 

философии КАЙДЗЕН среди украинского 

бизнеса. Отдельная благодарность за 

гостеприимство и поддержку в организации 

мероприятия АО «Пласке» – приятно 

работать с компанией, которая разделяет 

наши ценности. 

 

Ольга Корнийченко 
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КАЙДЗЕН Клуб на конференции члена Клуба «Золоте Руно» 

  

В среду, 28 октября 2016г. 

представители КАЙДЗЕН Клуба в Украине 

приняли участие в конференции по 

применению эффективных решений в 

области шлифования и обработки 

древесины. Данная конференция была 

организована Членом КАЙДЗЕН Клуба – 

компанией «Золоте Руно» для своих 

партнеров и клиентов. Хотим отметить, что 

совсем недавно компания по производству 

ленточных пил и абразивных материалов 

«Золоте Руно» стала Членом КАЙДЗЕН 

Клуба и начинает активно внедрять систему 

КАЙДЗЕН на своем предприятии.  

Первую часть конференции 

представители с компаний-партнеров 

Hermes и Forezienne MFLS делились с 

участниками конференции своим опытом 

реализации режущего инструмента 

древесины. А во второй части конференции 

представители КАЙДЗЕН Клуба в Украине 

рассказали, как система КАЙДЗЕН может 

применяться в данном сегменте и какие 

выгоды получает компания. Директор 

КАЙДЗЕН Клуба в Украине Иван Сарвар 

вкратце рассказал о деятельности Клуба и о  

 

 

 

 

 

 

 

 

растущем интересе к применению методики 

КАЙДЗЕН в Украине. Далее Роман 

Романцов, консультант КАЙДЗЕН Клуба, 

ознакомил участников с основными 

понятиями, принципами и инструментами 

системы КАЙДЗЕН. Роман детально 

остановился на потерях, которые возникают 

почти у всех без исключения компаниях и 

как с ними надо бороться, чтобы оставаться 

конкурентоспособными и достигать 

поставленных целей. Господин Романцов 

навел примеры внедрения инструментов 

КАЙДЗЕН украинскими компаниями и 

какие результаты получили компании при 

их реализации. Также Роман рассказал о 

том, что КАЙДЗЕН применяется не только в 

производстве и офисе, но и со временем 

становится частью жизни. 

Очень приятно, что представители 

компаний с разных регионов Украины с 

большим интересом слушали выступление 

представителей КАЙДЗЕН Клуба, задавали 

множество вопросов и, возможно, по 

приезду домой задумаются о внедрении 

философии постоянного совершенствования 

на своих предприятиях.  

 

 

 

 

 

 

 

Cветлана Бойчевская 
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КАЙДЗЕН В КНИГАХ 
 

Мышление стратега. Искусство бизнеса по-японски 

 

«Люди, обладающие талантом интуитивно 

находить суть проблемы, - большая редкость. 

К счастью для всех остальных это можно 

делать, следуя определенному методу».  

Кеничи Омае  

 

О чем книга 

О том, что успешные деловые 

стратегии являются результатом не строгого 

анализа, а особого стиля мышления. Она 

учит использованию стратегии как 

практического навыка, умению думать и 

действовать особым образом, избегать 

ловушек, распознавать и использовать 

важные тенденции. Эта книга содержит 

множество наглядных невымышленных  

примеров из жизни компаний и вдохновляет 

читателя на достижение новых высот 

смелой и творческой стратегической 

мысли.  

 

Почему книга достойна прочтения 

Она переведена на более чем 20 

языков мира и считается классикой деловой 

литературы. Газета Financial Times 

включила ее в список 50 лучших книг о 

бизнесе со времен «Искусства войны» Сун 

Цзы. 

Эта книга написана бизнес-стратегом 

с мировой славой. Используя описанный в 

ней мыслительный процесс, автор придумал 

десятки новых продуктов и услуг. 

Это одна из редких книг, которые 

учат по-новому думать, задавать вопросы и 

принимать решения. 

 

Для кого эта книга 

Для тех, кто желает развить умение и 

привычку мыслить стратегически, развить 

творческую интуицию и получить 

долгосрочное конкурентное преимущество.  

 

Кто автор 

Кеничи Омае – один из директоров 

McKinsey & Company и ведущий 

консультант в области стратегического 

менеджмента. Это человек, которого в 

Японии называют «Господин Стратегия», и 

к которому обращаются за советом самые 

крупные и известные компании Японии, 

Америки и Европы. 

 

 

 

 

Источник: http://kniga.biz.ua 

http://kniga.biz.ua/
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АНОНС СОБЫТИЙ КАЙДЗЕН КЛУБА И ПАРТНЕРОВ 

 
Тема: «КАЙДЗЕН – японский секрет 

лидерства в Украине» 
 

Дата: 14-16 ноября, 2016г. (Пн-Ср) 

Место: Президент Отель, по адресу г. Киев, 

ул. Госпитальная, 12  

Третья всеукраинская КАЙДЗЕН-

конференция «КАЙДЗЕН – японский 

секрет лидерства в Украине» станет 

площадкой, где можно будет узнать 

особенности применения японской методики 

управления в украинских компаниях. Почему 

одни компании успешно внедряют 

инструменты КАЙДЗЕН, а другие быстро 

сходят с этого пути? Где искать возможности 

для улучшений и что в первую очередь 

нужно делать, чтобы привить эту философию 

в компании?  

Во время КАЙДЗЕН-конференции 

будут рассматриваться такие важные для 

украинских компании вопросы как: 

 Особенности внедрения КАЙДЗЕН 

японскими компаниями – в чем секрет 

успеха? 

 Что такое КАЙДЗЕН по-украински? 

 КАЙДЗЕН в непроизводственной сфере 

– в чем нюансы применения? 

 Работающие инструменты мотивации или 

как компании вовлекают сотрудников в 

КАЙДЗЕН? 

 Чем инструменты КАЙДЗЕН могут быть 

полезны при выстраивании стратегии 

развития компании? 

 КАЙДЗЕН и экспорт – в чем 

взаимосвязь и какие дополнительные 

выгоды она может принести компании? 

Формат КАЙДЗЕН-конференции: 

параллельная работа в двух залах – каждый 

участник конференции сможет выбрать для 

себя более интересную и значимой площадку.  

Доклады от практиков – ведущих 

украинских производителей, украинских и 

российских экспертов; практические кейсы, 

дискуссии по актуальным темам внедрения 

инструментов КАЙДЗЕН на производстве и 

в офисных процессах. В заключение 

конференции – нетворкинг и интересный 

кулинарный мастер-класс. 

А чтобы КАЙДЗЕН-конференция стала 

еще более практичной, на третий день мы 

меняем площадку мероприятия и 

переносимся на территорию одной из 

компаний-членов КАЙДЗЕН Клуба, где 

можно ознакомиться с реальным примером 

работы системы КАЙДЗЕН, задать свои 

вопросы сотрудникам компании, увидеть то, 

что было только озвучено на конференции. 

Аудитория конференции: 

Участники: первые лица украинских 

компаний, директора по производству, 

директора по персоналу, руководители 

отделов, специалисты по качеству, технологи, 

специалисты по инновациям и постоянным 

улучшениям. 

Докладчики: украинские и российские 

эксперты в области внедрения инструментов 

КАЙДЗЕН, руководители и собственники 

компаний, опытные специалисты, которые 

занимаются совершенствованием в 

украинских компаниях, таких как JTI 

Украина, SONY Украина, PANASONIC 

Украина, Модерн-Экспо, INTERPIPE, SKF 

Украина, Jabil Circuit Ukraine и др, 

выпускники программы Японского Агентства 

Международного Сотрудничества (JICA). 

Подробная информация на сайте: 

www.lean.kiev.ua  
 

Вопросы о конференции: +38 044 204 81 13, 

+38 067 972 46 64; info@lean.kiev.ua 

http://www.lean.kiev.ua/
mailto:info@lean.kiev.ua
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Дата: 02 декабря 2016г. (пятница). 

Время: 10:00 – 16:30 с перерывами на кофе-

брейки и обед. 

Место: Фабрика JTI, ул. 1905 года, 19, г. 

Кременчуг (Полтавская обл.). 

КАЙДЗЕН Клуб в Украине совместно с 

компанией «Джей Ти Интернешнл 

Украина» (JTI) организовывает КАЙДЗЕН  

тур на фабрику JTI Украина в г. Кременчуг. 

Цель тура – увидеть КАЙДЗЕН в 

действии на японском производственном 

предприятии, которое находится в Украине.  

Во время тура вы сможете посетить 

производственную площадку предприятия, 

перенять наиболее успешный опыт освоения 

концепции бережливого производства и 

получить предложения и идеи практической 

направленности от сотрудников фабрики, 

задать интересующие Вас вопросы, а также 

сфотографировать примеры визуализации, 

которые можно применить у себя на 

предприятиях. 

Целевая аудитория: собственники и 

руководители предприятий, руководители 

отделов, менеджеры среднего звена. 

Зарегистрироваться на тур можно: 

 отправив запрос с темой «КАЙДЗЕН  

тур» на адрес info@kaizenclub.com.ua,  

указав следующие данные: ФИО, 

компания, должность, контактный 

телефон и e-mail, способ оплаты; 

 заполнив форму онлайн-регистрации на 

сайте www.kaizenclub.com.ua 

Результат отбора заявок: 2 декабря 2016г.  
 
Контактное лицо: Светлана БОЙЧЕВСКАЯ  

044 406 81 13; sb@kaizenclub.com.ua 
 

 
 
Дата проведения Программы (3 набор): 

Модуль №1: 30.01-03.02.2017г. 

Модуль №2: 13.03-17.03.2017г 

КАЙДЗЕН Клуб в Украине разработал 

обучающую программу для подготовки  

сертифицированных ПРАКТИКОВ по 

развитию производства на принципах 

Бережливого производства. 

Обучение будет проходить на 

производственном предприятии. 

Соотношение теории и практики составляет 

20:80. 

Программа ПРАКТИКОВ по 

Бережливому производству включает два 

модуля обучения по 5 дней с перерывом в 6 

недель между модулями. После успешного 

прохождения модулей Программы, 

участникам выдается  сертификат 

ПРАКТИКА по Бережливому производству. 

Подать заявку на участие в программе 

вы можете: 

 заполнив форму онлайн-заявки на 

нашем сайте ОНЛАЙН ЗАЯВКА 

 отправив запрос с 

темой «Сертификационная программа 

подготовки ПРАКТИКОВ» на адрес  

info@kaizenclub.com.ua, указав 

следующие данные: ФИО, компания, 

должность, контактный телефон и e-

mail, способ оплаты. 

Заявки на участие в программе принимаются 

до 16 января 2017г. 

Подробнее о Сертификационной программе 

на сайте: www.kaizenclub.com.ua 
 
Контактное лицо: Ольга КОРНИЙЧЕНКО  

+38 044 204 81 13; ok@kaizenclub.com.ua 

mailto:info@kaizenclub.com.ua
http://www.kaizenclub.com.ua/
mailto:sb@kaizenclub.com.ua
http://www.kaizenclub.com.ua/registratsiya/form/3-registratsiya.html
mailto:info@kaizenclub.com.ua
http://www.kaizenclub.com.ua/
mailto:ok@kaizenclub.com.ua
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   КАЙДЗЕН 

      Постоянное                        

       улучшение 

Все! 

Всегда! 

Везде! 

 

 

 
КАЙДЗЕН Клуб в 

Украине 

Пр. Победы, 37, Киев, 

03056 Украина 

Тел. 044 204-81-13,  

Факс 044 204-81-79 

info@kaizenclub.com.ua 

www.kaizenclub.com.ua 

 

 

 
 

   

 

Редактор 

Светлана Бойчевская 
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